



Columna



Javier Torrejón

Presidente Cámara Regional del Comercio de Valparaíso

19° EEI: impulsando los negocios del futuro

En un mundo que se transforma aceleradamente, donde el futuro se construye paso a paso, la innovación y el emprendimiento son claves para dar respuesta a los retos que enfrentamos como humanidad. Por eso, uno de los principales desafíos que hemos asumido desde la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso ha sido, por años, ayudar incansablemente a acelerar el ecosistema de emprendimiento e innovación en la región.

Y es que Valparaíso tiene una historia profundamente ligada al emprendimiento: aquí nació el periódico más antiguo de habla hispana en funcionamiento -*El Mercurio de Valparaíso*-, se fundó el primer Cuerpo de Bomberos del país y se creó el primer canal de televisión, entre tantos otros hitos que son reflejo de quienes supieron enfrentar desafíos.

Hoy, cuando la crisis económica nos llama a actuar con urgencia, debemos redescubrir ese espíritu emprendedor que nos define. Si bien sabemos que las y los emprendedores han enfrentado un complejo escenario en el último tiempo, creemos que de las dificultades pueden nacer nuevas oportunidades. Por eso, impulsar el emprendimiento y la innovación no es sólo una estrategia para el desarrollo regional, es una respuesta necesaria para construir una región más competitiva, inclusiva y sostenible.

Es este espíritu emprendedor e innovador que queremos honrar y potenciar en el marco del 19° Encuentro de Emprendimiento e Innovación, que realizaremos el próximo jueves 5 de diciembre y que se ha consolidado como un espacio clave para dialogar, conectar e impulsar el desarrollo del ecosistema regional. En esta ocasión, y bajo el lema "Ideas que impulsan los negocios del futuro", abordaremos cómo las grandes ideas

no sólo anticipan cambios, sino que transforman mercados y generan valor.

Un trabajo que, impulsado por nuestra Mesa de Innovación CRCP, se materializó el 2019 en EIVA, una organización cuya misión es fortalecer y acelerar el ecosistema de emprendimiento e innovación de la Región de Valparaíso, a través de la articulación y colaboración de sus actores, integrada por el Gobierno Regional, Corfo, instituciones de educación superior, centros de investigación y diversos representantes del mundo del emprendimiento y de las empresas regionales; con el objetivo de generar una organización para potenciar el desarrollo de la innovación, las ciencias, la tecnología y el conocimiento vinculado con el emprendimiento y la creación de nuevos negocios.

La invitación está hecha y la hacemos extensiva a todas y todos quienes tengan comunidad de propósito, espíritu colaborativo y compromiso por el cumplimiento de los objetivos de transformar al emprendimiento e innovación en una fuerza creadora de desarrollo regional: avancemos con innovación y busquemos nuevas rutas, pero siempre acompañado de colaboración entre los actores, con propuestas y propósitos comunes.

Como región, no podemos permitirnos quedarnos al margen de los grandes cambios globales, pero tampoco necesitamos reinventar la rueda. Valparaíso tiene todo lo necesario para convertirse en un ejemplo de cómo el emprendimiento y la innovación pueden transformar vidas y comunidades. Sólo necesitamos creer en nuestro potencial, sumar esfuerzos y avanzar juntos. Porque el futuro de nuestra región se construye hoy, desde la colaboración y la creatividad que nos han definido por generaciones.